

Studieren ohne (Fach-) Abitur

Gemeinsame Informationsveranstaltung der Hochschule Koblenz und der
Zentralstelle für Fernstudien an Fachhochschulen – ZFH
im Rahmen der 1. Demografiewoche Rheinland-Pfalz sowie der
Jubiläumsveranstaltung „Aufsteigen mit Fernstudium – 15 Jahre ZFH-Verbund“
am 22. Oktober 2013 an der Hochschule Koblenz
von 13:30 Uhr – 15:00 Uhr

Studieren ist in Rheinland-Pfalz schon seit 1996 auch ohne Abitur oder Fachhochschulreife möglich. Mit einem guten Ausbildungsabschluss (2,5 oder besser) und mindestens zwei Jahren Berufstätigkeit oder mit einem beruflichen Fortbildungsabschluss (Meister u.a.) bekommen junge Menschen die Chance auf einen akademischen Abschluss.

Darüber hinaus erprobt das Land aktuell im Rahmen eines Modellprojekts, unter welchen Bedingungen die Hochschulzugangsregelungen weiter vereinfacht werden können und lässt noch bis zum Sommersemester 2014 beruflich Qualifizierte in ausgewählten Hochschulen und Studiengängen direkt im Anschluss an ihre Berufsausbildung und ohne zusätzlich nachzuweisende Berufstätigkeit zu einem Studium zu.

Die Informationsveranstaltung bietet allen Interessierten die Möglichkeit sich über Vorträge und Infostände über die Zugangswege und Studienmöglichkeiten informieren und beraten zu lassen. Beruflich qualifizierte Studierende berichten über ihre Erfahrungen und stehen zum Gespräch bereit.

Programm:

Grußwort

Dr. Bernward Eckgold, Geschäftsführer der Handwerkskammer Koblenz

Grußwort

Anne Quander, Referentin für den Bereich Hochschule der Industrie- und Handelskammer Koblenz

Erfolgreich studieren ohne (Fach-)Abitur? – Erste Erfahrungen im Rahmen des Modellprojekts „Beruflich Qualifizierte an rheinland-pfälzischen Hochschulen“

Dr. Tanja Grendel, Zentrum für Qualitätssicherung und –entwicklung (ZQ) der Johannes Gutenberg-Universität Mainz

Iris Haußmann, M.A., Zentrum für Qualitätssicherung und –entwicklung (ZQ) der Johannes Gutenberg-Universität Mainz

Informationsportal zum Hochschulzugang für beruflich Qualifizierte in Rheinland-Pfalz

Walter Neddermann, Virtueller Campus Rheinland-Pfalz (VCRP)

Erfahrungsberichte aus Sicht von Studierenden und Studiengangsleitungen

Tobias Rasch, Studierender im MBA-Fernstudienprogramm der Hochschule Koblenz am RheinAhrCampus in Remagen sowie weitere Studierende der Hochschule Koblenz (angefragt)

Moderation:

Prof. Dr. Wolfgang Bogacki, Vizepräsident Lehre, Hochschule Koblenz

Im Anschluss:

Kontaktmöglichkeit zu beruflich Qualifizierten höherer Semester und zu Studienberatern, Informationen über studienvorbereitende Angebote (z.B. Orientierungssemester Semester*FIT, Kick-off-Camp) sowie zum MBA-Fernstudienprogramm der Hochschule Koblenz